
 

別記第１号様式（第７関係） 

会  議  録 
附属機関又は 
会議体の名称 豊島区福祉有償運送運営協議会（平成２７年度第１回） 

事務局（担当課） 保健福祉部障害福祉課管理グループ 

開   催   日   時 平成２８年１月２７日（水）午後２時００分 ～４時００分 

開 催 場  所 区役所本庁舎８階 ８０６会議室 

議      題 

１ 開会 
（１） 委員の委嘱 
（２） 会長の選出及び副会長の指名 
２ 傍聴及び会議録について 
３ 議事 
（１）豊島区における実施状況 
（２）地球郷の更新登録について 
（３）その他 
４ 閉会 

公開の

可否 

 
 

会  議  
 
 

■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

 
 

会 議 録  
 
 

■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 

 
委 員 
 

山田稔(会長)、常松洋介(副会長)、藤澤大輔(代理)、千賀衛、 

野尻雅人、津村正信、渡辺博、京谷宣明、川島外志美 

そ の 他 社会福祉法人豊島区民社会福祉協議会、社会福祉法人地球郷、 

事 務 局 
障害福祉課長 

障害福祉課障害福祉担当係長、障害福祉課主事 



審 議 経 過      № １ 
１ 委員の委嘱、会長の選出及び副会長の指名について 
  ・会長については、要綱第４条に基づいて、委員推薦により山田委員が就任。また、要

綱同条に基づき、会長の指名により副会長に常松委員が就任。 
 
２ 傍聴、会議録について 
  ・傍聴なし。障害福祉課の実習生が１名見学にきている。 

・平成２６年度第１回会議録については、すでに山田会長の確認済なので会議終了後公

開手続きをとる。 
  ・今回の会議録の取り扱いについて、会議録要旨を各委員に送付後、各委員からの意見

  により修正し、会長の了承をもって会議録の承認とみなし、公開手続きを取ることとす

る。 
 
３ 議事 
（１）豊島区における実施状況 
事務局：資料第２号について説明 
委 員：福祉タクシーの利用状況について、平成２６年度の登録者数が２５年度に比べ

て減少しているようだが、これは一時的なものなのか。今後も減少していく傾

向があるのか。  
事務局：平成２６年度は若干減少傾向にあるが、例年ほぼ横ばいであるため、一時的な

減少だと考えられる。 
会 長：昨年に引き続き、高齢者・障害者数が増加しており、福祉タクシーの利用状況

も変化はないため、福祉有償運送の必要性に関わる大きな変化はないという認

識でよいと考えられる。 
  
（２）地球郷の更新登録について 
事務局：資料第３号、４号について説明 
委 員：実績対価表は、各コースの平均距離と平均人数を用いて地球郷の運賃を算出し、

タクシー運賃と比較していることが分かるが、平均人数の小数点以下を四捨五

入すると、計算が合わないところがでてくるのではないか。 
登録団体：平均人数の算定については、小数点以下を切り上げて計算している。 
会 長：提出資料により、地球郷の運賃がタクシー運賃の２分の１以下であることが確

認できる。 
委 員：料金の収受の方法はどうなっているのか。 
登録団体：請求書を発行し、振込にて徴収している。 



審 議 経 過      № ２ 

委 員：利用者の移動困難な理由として２１項目が挙げられているが、各ケースに対し

て、情報の共有や事業所内での研修は行っているか。 
登録団体：アクシデントが起こったときや移動困難理由に該当する事態が発生した場合に

適切に対処できるよう、運行に関わる情報や対処法を一つのファイルにまと

め、運転手・添乗員がいつでも閲覧できるようにしている。特別な事態が発生

した場合は、個人情報が載らない範囲で掲示し、運転手・添乗員に周知し、運

行にあたっての注意を喚起している。 
会 長：利用者の個人情報として持っておくべき情報と、運転手・添乗員の皆さんで共

有するべき情報と両方あると思うが、どちらの情報についても、その特性に合

わせた方法で共有できていることが理解できた。 
会 長：その他、質問等がなければ、地球郷の更新についてお諮りしたい。 
委 員：安全面の確保や利用者への配慮、利用料金の設定についても納得できた。 
委 員：移動困難の理由についても確認表で確認することができ、利用料金についても

一般のタクシーに比べ、安いことが分かった。 
会 長：それでは全委員の了承を得ることができたので、必要書類等を揃えて更新登録を進

めていただきたい。 
 
会 長：ほかに意見等いかがか。事務局からはその他いかがか。 
事務局：特になし。 
会 長：意見も出尽くしたようなのでこれで議論は締めさせていただく。事務局から今後の

日程について説明をお願いしたい。 
事務局：次回の更新は、豊島区社会福祉協議会が平成２９年１月、クローバーが平成２９年

２月であるため、新規申請の無い場合は、基本的にそれまでの期間の協議事項はな

いが、委員の皆様に豊島区の福祉有償運送を取り巻く状況や、各団体の運営状況等

をご報告し、確認させていただきたいため、秋ごろを目途に協議会を開催したい。

会 長：それではこれで本日の福祉有償運送運営協議会を終了させていただく。 
 
 

会議の結果 福祉有償登録団体地球郷の更新登録を承認する。 



 

審 議 経 過      № ３ 

提出された資料 

○資料第１号…豊島区福祉有償運送運営協議会（平成２６度第１回）

会議録 
○資料第２号…豊島区における実施状況 
○資料第３号…地球郷更新登録に関する資料（事前配布分） 
○資料第４号…地球郷更新登録に関する資料（当日配布分） 
○資料第５号…豊島区福祉有償運送運営協議会委員名簿 
○資料第６号…豊島区福祉有償運送運営協議会設置要綱 

 
その他 

 

 


